
VERBALE DEL CONSIGLIO DI GESTIONE CONGIUNTO LLEM e LLEA 

DEL 15.02.2021 – Modalità telematica 

 

Il Consiglio di Gestione dei Corsi di Studi in Lingue e Letterature Moderne e Lingue e Letterature 

Europee e Americane si è riunito lunedì 15 febbraio, alle 15.30, in modalità telematica. 

 

Sono presenti i proff.: Enrico Acciai, Alessandro Amenta, Luca Bevilacqua, Gabriella Catalano, 

Marina Ciccarini, Anna Fattori, Gianluca Fiocco, Cristiana Lardo, Matteo Lefèvre, Giulia Magazzù, 

Elisabetta Marino, Simona Munari, Alessandro Piperno, Rossana Sebellin, Chiara Sinatra, Bianca 

Sulpasso. Sono assenti giustificate le prof.sse Daniela Guardamagna e Loretta Frattale. 

 

Sono inoltre presenti le rappresentanti degli studenti Silvia Alessandro e Monica Del Gatto (LLEM) 

e Giulia De Santis (LLEA). 

 

La Coordinatrice prof.ssa Marino e il Coordinatore prof. Lefèvre danno inizio alla discussione del 

seguente Ordine del Giorno: 

 

1. Approvazione del verbale del 18 gennaio 2021; 

2. Comunicazioni; 

3. Propedeuticità esami del Lettorato per esami di profitto di Lingua; 

5. Pratiche studenti; 

6. Varie ed eventuali. 

 

1. Approvazione del verbale del 18 gennaio 2021 

Sono pervenute dalla prof. Anna Fattori delle precisazioni al verbale, di cui viene data 

lettura: 

“Interviene la prof.ssa Fattori e sottolinea le difficoltà riscontrate nel gestire le lezioni di 

Letteratura tedesca in presenza, o meglio in modalità mista, tenute in lingua tedesca il primo 

semestre: il rischio è concentrarsi di più sugli alunni presenti piuttosto che su quelli che seguono a 

distanza, inoltre frequenti problemi di linea e connessione rendono necessarie interruzioni e 

ripetizioni” e “le linee guida sono in via di elaborazione”.  

Tali precisazioni sostituiscono rispettivamente i seguenti passi del verbale: “Interviene la 

prof.ssa Fattori e sottolinea le difficoltà riscontrate nel gestire le lezioni di lingua il primo semestre: 

il rischio è concentrarsi di più sugli alunni presenti piuttosto che su quelli da casa, questo si deve 

anche a problemi di linea e connessione” e “le linee guida sono in via di elaborazione”. 

Stanti le rettifiche indicate, il verbale risulta approvato all’unanimità. 

 

2. Comunicazioni 

Il prof. Lefèvre comunica che in data odierna si è tenuta una manifestazione degli studenti per 

chiedere la riapertura delle aule studio e di spazi adibiti a seguire le lezioni a distanza tra una 

lezione in presenza e l’altra. Informa inoltre che, sempre in data odierna, sono state aperte le 

iscrizioni per il colloquio di accesso al LLEA previsto per il 3 marzo 2021 e che si terrà in modalità 

telematica. 

La prof.ssa Marino informa che nelle adiacenze della mensa universitaria sono state allestite 

aule studio per gli studenti. Comunica inoltre che venerdì 19 alle ore 12.00 si terrà, in modalità 



telematica, l’assemblea studentesca per discutere delle problematiche in corso e delle prossime 

elezioni studentesche; chiede alle rappresentanti degli studenti di sollecitare la partecipazione. In 

relazione alla problematica relativa all’esame della prof.ssa Dore, discussa e verbalizzata al 

precedente consiglio, cui era seguito un incontro con gli studenti che erano stati redarguiti, la 

prof.ssa Marino precisa che si trattava di chat privata alla quale non partecipavano i docenti e che, 

comunque, la prof.ssa Dore ha ricevuto una lettera di scuse da parte della componente studentesca. 

La prof.ssa Sebellin informa che la procedura per la nomina dei cultori della materia è stata 

modificata. Al momento i cultori devono registrarsi come docenti sul Delphi e indicare un docente 

responsabile, il quale deve convalidare la procedura tramite Totem. La prof.ssa Sebellin lamenta 

una mancanza di comunicazione in materia. 

La rappresentante degli studenti Monica Del Gatto riferisce di aver preso parte alla 

manifestazione odierna, sottolineando che erano presenti anche alcuni docenti, tra cui il prof. Ciotti, 

che ha riportato lamentele sulla didattica online anche da parti di vari colleghi. Precisa inoltre che la 

manifestazione si inserisce in una serie di proteste previste anche presso altri atenei e aveva 

l’obiettivo di esprimere in maniera concreta il disagio degli studenti di fronte ai problemi relative 

alle modalità di erogazione di lezioni ed esami. 

 

3. Propedeuticità esami del Lettorato per esami di profitto di Lingua 

Viene messa al voto la reintroduzione della propedeuticità dell’esame di lettorato (scritto e 

orale) per poter accedere all’esame di lingua con il docente di riferimento. Il Consiglio vota 

all’unanimità in favore della reintroduzione della propedeuticità. La prof.ssa Marino chiede alle 

rappresentanti degli studenti di diffondere la notizia tra gli studenti. Segue breve discussione. La 

prof.ssa Munari informa che, come è sempre stato per la sua disciplina, sarà lei e non la lettrice a 

tenere l’esame orale del lettorato. La prof.ssa Magazzù lamenta che la lettrice di inglese non era 

stata informata di questi cambiamenti. La prof.ssa Marino riferisce che lei e la prof.ssa Sulpasso 

chiederanno nuovamente al CLA di procedere ad informare i CEL in merito alle novità introdotte 

con il passaggio di lettorati al Centro linguistico. Il Consiglio concorda sull’urgenza di tale 

comunicazione ai CEL da parte del CLA. 

 

4. Pratiche studenti 

Il Consiglio approva in toto le pratiche pervenute dall’ufficio tirocini e dalla segreteria. 

 

6. Varie ed eventuali 

Non ci sono varie ed eventuali. 

 

Non essendovi altro da aggiungere la seduta è tolta alle ore 16.30. 

 

La Coordinatrice del Corso di Studio LLEM 

Prof.ssa Elisabetta Marino 

 

Il Coordinatore del Corso di Studio LLEA 

Prof. Matteo Lefèvre 

 

Il Segretario verbalizzante 

Prof. Alessandro Amenta 


